



# Neuvaine de préparation à la béatification des martyrs

Uvira (RD Congo) 18 août 2024



# Déroulement de la prière

## INTRODUCTION

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen

## LECTURE BRÈVE

*Elle varie en fonction du jour*

## LECTURE XAVÉRIENNE

*Elle varie en fonction du jour*

## MÉDITATION

*Elle varie en fonction du jour*

## CONCLUSION

Prions par l’intercession des Martyrs de Baraka et Fizi

Père Saint, riche en miséricorde,  
Tu as fait don à ton Église  
de l’abbé Albert Joubert et des Xavériens Luigi Carrara,  
Giovanni Didonè et Vittorio Faccin, pasteurs et missionnaires  
selon le cœur de ton Fils Jésus-Christ.

Ardents de charité,  
ils n’ont pas abandonné le troupeau en danger  
mais ils l’ont défendu jusqu’au martyre,  
au nom de la fraternité universelle.

Par leur intercession, accorde-nous la grâce  
que nous te demandons humblement.  
Par le Christ notre Seigneur. Amen

Que le Seigneur nous bénisse, qu'il nous garde de tout mal, et nous  
conduise à la vie éternelle. *Amen*

Qu'il soit connu et aimé de tous, *notre Seigneur Jésus-Christ.*  
Saint Guido Maria Conforti et Saint François-Xavier, *priez pour nous.*

# Premier jour (09 août)

*Se donner*

## LECTURE BRÈVE

Rm 12, 1-2

Je vous exhorte donc, frères, au nom de la miséricorde de Dieu, à vous offrir vous-mêmes en sacrifice vivant, saint et agréable à Dieu : ce sera là votre culte spirituel. Ne vous conformez pas au monde présent, mais soyez transformés par le renouvellement de votre intelligence, pour discerner quelle est la volonté de Dieu : ce qui est bien, ce qui lui est agréable, ce qui est parfait.

## LECTURE XAVÉRIENNE

Des « Discours aux participants » de Saint G. M. Conforti, évêque

*(La Parole du Fondateur, Parme 1966, 102-106 ; Disc. 12, Cathédrale de Parme, 16.11.1924)*

*Donnez-vous sans réserve au bien des peuples*

“Le Missionnaire est la personnification la plus belle et sublime de la vie idéale. Il a contemplé en esprit Jésus Christ, qui montre aux Apôtres le monde à conquérir à l’Evangile, non par la force des armes mais par la persuasion et par l’amour, et il en est resté ravi. Et à cet idéal il sacrifie la famille, la patrie, les affections les plus chères et légitimes. Il pénètre des forêts inhospitalières, traverse des déserts brûlants, (...) armé exclusivement de la croix du Christ, toujours prêt à verser son propre sang, si cela était nécessaire pour le bien des frères, et, encore plus, animé par le désir du cœur de sceller par le martyre son apostolat (...).

Qu'il soit long, qu'il soit glorieux votre apostolat, et surtout fécond de fruits, qui récompensent abondamment la grandeur du sacrifice accompli par vous. La coupe que vous vous apprêtez à boire est la coupe du Gethsémani. Ne vous manqueront pas peines et douleurs ; l'esprit des ténèbres, dont vous tâcherez d'abattre le règne,

essayera tout pour barrer votre route. La perfidie humaine soulèvera contre vous la tempête des persécutions ; vous serez haïs par beaucoup à cause du nom du Christ et vous allez expérimenter ce qu'a éprouvé l'Apôtre des gentils, qui vous a précédé dans le glorieux chemin de l'Evangélisation des peuples infidèles. Mais ne craignez pas, puisque la grâce qu'a soutenu Paul vous soutiendra, vous aussi, dans ce difficile combat. En accrochant à votre côté l'adorable image du Crucifié... Jésus Crucifié, voilà votre épée, votre force, l'arme invincible, le secret de vos victoires ». Par elle vous serez supérieurs à votre fragilité, vous allez triompher de la superstition et de la perfidie humaine, et vous avancerez dans vos conquêtes pacifiques pour l'expansion du Règne de Dieu".

## MÉDITATION

*Du p. Fernando Garcia Rodriguez, supérieur général*

La vie missionnaire trouve dans le martyre l'expression la plus éloquente de la fidélité à l'Evangile. Se consacrer au Seigneur signifie mettre toute sa vie entre ses mains.

« En suivant le Christ, dans la Famille xavérienne, chaque Xavérien est appelé à se livrer pour l'Évangile du Règne à travers l'oblation totale et une vie sainte jusqu'au moment suprême du martyre » (*Ratio Missionis Xaveriana 17*).

Nos confrères Faccin, Carrara, Didonè et Joubert étaient des hommes en chair et en os, avec leurs qualités et leurs défauts, mais surtout, ils étaient animés d'une grande passion pour le royaume de Dieu. Dans leur fragilité humaine, ils ont aimé Dieu de tout leur cœur, âme, intelligence et volonté ; et ils aimaient le peuple congolais auquel Dieu lui-même les avait envoyés. Cet amour pour Dieu et pour le peuple congolais a été profond et total, au point d'affronter la véritable menace qui les accompagnait. Quel témoignage de vie chrétienne, consacrée et missionnaire ! Quel bel héritage pour chacun de nous !

## Deuxième jour (10 août)

### *Gagner le Christ*

#### LECTURE BRÈVE

Fil 3, 7–8

Or toutes ces choses qui étaient pour moi des gains, je les ai considérées comme une perte à cause du Christ. Mais oui, je considère que tout est perte en regard de ce bien suprême qu'est la connaissance de Jésus Christ mon Seigneur. A cause de lui j'ai tout perdu et je considère tout cela comme ordures afin de gagner Christ.

#### LECTURE XAVÉRIENNE

De la “Lettre aux parents” de Luigi Carrara, prêtre et martyr

(*Épistolaire, Rome 2024, 72; Parme, 01.01.1962*)

*Le missionnaire part avec l'affection de sa famille*

« Réjouissez-vous, soyez dans la joie, exultez avec moi car je dois vous communiquer une grande nouvelle et un grand don ! La destination est enfin arrivée ! Le Congo m'attend ! 1961 m'a vu prêtre, 1962 me verra en mission ! Appelé à défricher la vigne du Seigneur, à travailler directement sur le champ le plus beau, le plus prometteur, le plus nécessiteux.

Un grand avenir chrétien attend le Congo si beaucoup de forces y seront déployées le plus tôt possible. Si l'on attend peut-être il sera trop tard. Je suis appelé précisément en cette heure si solennelle, moment si décisif et c'est pourquoi je ne peux qu'en être fier et remercier le Seigneur de toute mon âme. Vous devez aussi m'aider à le remercier. C'est la grande nouvelle que la nouvelle année vous apporte éclos de l'amour du Seigneur ».

## MÉDITATION

De Lisa Zuccarini, auteure de la biographie sur les martyrs

Je me souviens de la bonne humeur de Luigi Carrara, alors qu'il préparait son départ pour le Congo en 1962. Il sent la tristesse de ses proches même à distance, il imagine les terribles pensées maternelles qui le voient mourir de mille façons différentes dans la terre lointaine promise à l'accueillir. Dieu lui demande un grand pas, mais aussi aux cœurs de ses deux parents. Il connaît les sacrifices de sa famille pour le soutenir, il la remercie donc plus que d'habitude. Il rassure tout le monde sur son bonheur, il les invite à la prière et à se réjouir ensemble. Il a une certitude nette, et avec cette confiance il cherche à encourager les parents : Dieu est fidèle, il récompense largement, aucune offrande faite en son nom ne sera perdue, encore moins celle d'un enfant entier.

Le moment de la dernière séparation avec sa mère avant de partir pour le Congo est certainement le plus dramatique. La pauvre Elisabeth est désespérée, elle ne peut pas arrêter de pleurer convaincue que c'est la dernière fois qu'elle serre son petit Luigi. Et comment lui donner tort ? "Je ne te verrai plus", elle ne fait que le répéter à son fils, et ce dernier la rassure avec un sourire proverbial, "mais non maman, quand je viens, je vais t'apprendre le swahili". On l'a compris, ce jeune homme aux décisions inébranlables n'est ni un illusoire ni un visionnaire. Il comprend parfaitement les dangers qu'il court et l'imprévisibilité de certains projets de vie. Il vit aussi sûrement et intensément la blessure de la séparation des affects de la maison.

## Troisième jour (11 août)

*Disponibilité et cordialité*

### LECTURE BRÈVE

Fil 4, 8.9b

Au reste, frères, tout ce qu'il y a de vrai, tout ce qui est noble, juste, pur, digne d'être aimé, d'être honoré, ce qui s'appelle vertu, ce qui mérite l'éloge, tout cela, portez-le à votre actif. Et le Dieu de la paix sera avec vous !

### LECTURE XAVÉRIENNE

D'une présentation de la vie d'Albert Joubert, prêtre et martyr

(Emilia Flocchini, Albert Joubert, <http://santiebeati.it>)

*Disponibilité et cordialité : deux attitudes d'Albert Joubert*

« Sur son chemin vers l'ordination sacerdotale, le jeune Albert travailla beaucoup sur son caractère, pour le rendre humble et discret. Tout le monde le connaissait comme le fils du capitaine Joubert, mais il ne se souciait pas des honneurs et désirait grandir dans l'obéissance et la disponibilité.

Immédiatement après l'ordination sacerdotale, qui lui est conférée le 6 octobre 1935, l'abbé Joubert se rend immédiatement disponible pour partir en mission plus lointaine. Sa première destination était Kasongo, à 750 kilomètres de Baudoinville, puis il a effectué huit missions. Pour rencontrer les populations des villages les plus éloignés, il parcourait des journées entières de chemin, afin de leur apporter les sacrements et de former et d'encourager les catéchistes. Même lorsqu'on lui attribua la charge d'enseignant dans les petits séminaires de Lusaka et de Mungombe, dans les temps forts, il se mettait à disposition pour aider ses confrères dans les tâches du ministère. Ce qui le distinguait était

l'affabilité et la cordialité avec tous, en donnant à chacun sa dignité particulière ».

## MÉDITATION

Du p. Gabriel Basuzwa Lusunwa, missionnaire xavérien

Comme ses compagnons martyrs à Fizi et Baraka, avec loyauté, Albert a remis sa vie au Seigneur en se dépensant en solidarité avec ceux qui vivaient depuis de nombreuses années en difficulté en République démocratique du Congo.

Albert était honnête et sincère. Cela lui a donné la joie de vivre de manière transparente et de mériter le respect de ses proches. Son humilité fut acquise au prix de nombreux efforts, grâce à son ouverture d'esprit et à l'accueil de ceux que le Seigneur a mis sur son chemin.

Formé à la meilleure école de son temps, au petit séminaire de Lusaka et au grand séminaire de Baudoinville, Albert a fourni une excellente éducation aux jeunes et au peuple de Dieu confiés à sa charité pastorale.

Dans sa chair et dans son existence, Albert a incarné l'interculturalité, la communion entre les peuples du monde. A travers son père d'origine française, il a porté en lui la culture européenne, à travers sa mère il a pris la culture africaine bien disposée aux valeurs évangéliques qui unissaient les différentes tribus présentes. La joie de vivre l'égale dignité de fils de Dieu reflète en Joubert l'étincelle d'éternité qui caractérise un être créé à l'image et à la ressemblance de la Très Sainte Trinité.

## Quatrième jour (12 août)

*Se passionner*

### LECTURE BRÈVE

Mt 28,16.18-20

Les onze disciples allèrent en Galilée, sur la montagne que Jésus leur avait désignée. Jésus, s'étant approché, leur parla ainsi : Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la terre. Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde.

### LECTURE XAVÉRIENNE

Dalla "Lettera ai genitori" di Luigi Carrara, sacerdote e martire

(*Épistolaire*, Rome 2024, 171-172; Fizi, 11.02.1964)

*La passion de l'Evangile : Difficultés et joie dans les safari*

Le père Luigi raconte son premier "safari", voyage dans les succursales des montagnes de Fizi, qui a duré 10 jours. Il vient d'arriver au sommet de la montagne. « Le père Giovanni, avant de partir, m'avait dit : "Tu arriveras à moitié mort, ne confesse pas". Mais comment pouvait-on dire non ? C'étaient quelques catéchistes et des gens du lieu qui m'ont supplié : "Père, demain il y aura beaucoup de gens, ils viendront de toutes parts, il n'y aura plus de temps, confessez-nous maintenant". J'ai cédé. J'ai ouvert la porte et sans même changer mes vêtements mouillés de sueur, j'ai pris une chaise haute, ils se sont mis à genoux sur le sol humide, j'ai commencé, le confessionnal était prêt. Heureusement, ils étaient peu nombreux. A 19h30, ils me quittent, ils vont manger. Je me fais bouillir une casserole de lait qui m'a été généreusement donnée. J'aurais voulu commencer la prière du breviaire, dire un peu de chapelet et me jeter sur le lit, sûr que le sommeil ne se ferait pas attendre. Et à 20 heures, j'entends frapper. C'est eux. Qui ?

Tous les voisins qui ne peuvent naturellement pas laisser passer l'occasion de parler, de demander les nouvelles les plus curieuses. Il faut faire comme si de rien n'était et les garder joyeux. Cette fois, ils sont très discrets, à 21h30, ils me quittent, donc je fais mes affaires et je me couche ».

## MÉDITATION

Du p. Bernard Cibambo Rubibi, missionnaire xavérien

Dans l'imminence de la béatification de nos martyrs, il est beau de s'arrêter devant le tableau qui les représente tous ensemble. Nous pouvons percevoir l'esprit qui les animait dans l'accomplissement de cette mission joyeuse et difficile qu'ils avaient reçue de Jésus. Dans la diversité de leurs caractères, ils avaient en commun de percevoir intensément l'idéal missionnaire inspiré par saint Guido Maria Conforti : Faire du monde une seule Famille. Ce n'est pas un générique "être frères de tous et de personne". Fidèles au mandat du Christ qui a dit "ALLEZ", animés par l'Esprit Saint, le Congo est devenu leur maison.

En lisant les récits de leurs safaris, comme celui de Luigi, nous voyons l'esprit qui les animait. Ils parcouraient des dizaines de kilomètres par jour, dans des zones montagneuses. La vie chrétienne-missionnaire est une montée continue pour aller à la rencontre des frères et sœurs qui attendent, parce qu'ils sont habités par la soif de Dieu. Une vie au service des derniers. Malgré la fatigue du long chemin accompli, dès son arrivée, Luigi se mettait à écouter. Quelle belle écoute empathique de celui qui sait qu'il est face à l'autre en tant que sacrement de l'Autre. Pas pour écouter ce qu'il aimait entendre, mais ce que les autres avaient à lui dire.

Une bonne action accomplie pour l'Evangile a la valeur d'éternité. Leur martyre a été le couronnement de tant de sacrifices, de ces petits choix quotidiens dont leur vie était faite. Puisse leur témoignage nous pousser à vivre de manière authentique notre vie de chaque jour.

## Cinquième jour (13 août)

*Persévérez*

### LECTURE BRÈVE

Rm 8,28.35.37-39

Nous savons d'autre part que tout concourt au bien de ceux qui aiment Dieu, qui sont appelés selon son dessein. Qui nous séparera de l'amour du Christ ? La détresse, l'angoisse, la persécution, la faim, le dénuement, le danger, le glaive ? Mais en tout cela, nous sommes plus que vainqueurs par Celui qui nous a aimés. Oui, j'en ai l'assurance : ni la mort ni la vie, ni les anges ni les dominations, ni le présent ni l'avenir, ni les puissances, ni les forces des hauteurs ni celles des profondeurs, ni aucune autre créature, rien ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus Christ, notre Seigneur.

### LECTURE XAVÉRIENNE

Dalla “Lettera alla cugina Vittorina” di Vittorio Faccin, religioso e martire  
(*Epistolaire, Rome 2024, 171 ; Baraka, 26.12.1963*)

*Persévérez en faisant le bien : signe d'amour fidèle*

« Très chère cousine,

Une fois de plus, le Seigneur veut mettre à l'épreuve ton amour pour lui. Dans cette épreuve, sois forte, supporte tout pour son amour afin que des grâces abondantes descendent sur ta famille, en particulier sur tes enfants. Il n'y a pas de rose sans épines. Dans la rose, recherche simplement la beauté et le parfum, la beauté et le parfum qui te feront oublier les coups d'épines que tu reçois. Notre vie pour Jésus doit être seulement amour. Le Seigneur veut que ton âme soit plus belle, plus pure, plus sainte et c'est peut-être pour cela qu'il t'a choisie pour te faire objet de souffrance et d'amour. Ainsi t'a-t-il donné le temps de prier pour te conformer toujours plus à Lui.

Je me rappellerai de toi dans mes prières ainsi que ton mari et tes enfants, afin que lui aussi ait la force de tout supporter par amour pour Dieu qui s'est fait homme pour mieux nous connaître et nous aimer. Uni en Jésus et Marie, maman du ciel ».

## MÉDITATION

Du p. Alfonsus Widhiwirawan, missionnaire xavérien

Au milieu des épreuves et des difficultés, des dangers et des imprévus, nous aussi, missionnaires, nous traversons des périodes de solitude, d'abandon, de manque d'aides spirituelles, de sentiment d'échec. La lettre aux Romains nous demande d'"être vainqueurs" devant ces difficultés. Comment ?

Avant tout j'entends dire que le Seigneur ne permet jamais que nous soyons tentés au-dessus de nos forces. Il donne à tous la grâce nécessaire non seulement pour survivre, mais pour vivre pleinement en Lui. Avec mes seules forces, je tomberais certainement. Si je me confie à lui, tout concourt au bien : " je peux tout en celui qui me donne la force" (Ph 4, 3).

Ensuite, nous gagnons en "sanctifiant". Saint Conforti disait que "le plus terrible ennemi de nos œuvres est l'amour propre. J'ai dit que nous devons sanctifier même les œuvres les plus ordinaires, telles que le repos, le sommeil, les réfections, les loisirs" (Aux novices, 04.05.1921). Face aux défis actuels, une tendance commune est de nous enfermer en nous-mêmes et, petit à petit, de construire un mur qui nous isole. Vittorio nous demande de ne pas avoir peur des "épines" : elles nous purifient et rendent l'âme "plus belle, pure et sainte".

Enfin, nous gagnons en "changeant également la direction" des voiles de notre bateau pour nous laisser pousser là où souffle l'Esprit Saint. Parfois, nous semblons résister en misant sur nos forces. Conforti nous rappelle que la "persévérence" est un don à invoquer : "Demandez le don de la persévération : telle est la grande grâce qui doit être couronne de tout" (Aux novices, 15.06.1921).

## Sixième jour (14 août)

*Fraternellement*

### LECTURE BRÈVE

Col 3, 10-11

Et vous avez revêtu l'homme nouveau, celui qui, pour accéder à la connaissance, ne cesse d'être renouvelé à l'image de son créateur; là, il n'y a plus Grec et Juif, circoncis et incirconcis, barbare, Scythe, esclave, homme libre, mais Christ: il est tout et en tous.

### LECTURE XAVÉRIENNE

De la “Lettre aux parents” de Vittorio Faccin, religieux et martyr

(*Epistolaire*, Rome 2024, 136-137 ; Mutesa, 15.05.1962)

*La fraternité n'a pas des limites*

« Le 12 avril 1962, j'ai été nommé à Mutesa où il m'a été demandé de remplacer pour une période l'économie, ici au grand séminaire du diocèse de Bukavu.

Les séminaristes sont au nombre de 46, tous congolais. Les Professeurs, trois Pères Belges, un Frère également Belge, un Père Français, un Prêtre Congolais et, pour finir, moi Italien. Comme vous le voyez, les nationalités ne manquent pas ici. Entre nous, il n'y a pas de Français ou de Belge : nous nous aimons tous ! On passe la récréation ensemble et on ne dit jamais : Tu es... L'amour de Jésus nous fait oublier que nous sommes français ou italiens. On parle toujours français ici. Pendant mon temps libre, qui ne manque pas ici, je me suis mis à étudier le Mashi, la langue qu'ils parlent ici, parce que beaucoup connaissent le Kiswahili, mais pas tous ».

## MÉDITATION

Du p. Cesar Da Silva, missionnaire xavérien

Une quarantaine d'années avant que ses fils spirituels ne partent pour la terre qu'ils laveraien de leur sang, saint Guido Maria Conforti soulignait une réalité qui se transformait ensuite en une constante dans leur vie et mission : la fraternité. Le Fondateur dit : « La fraternité fleurit à l'ombre de la croix du Christ » (À l'Union missionnaire du clergé, 20.08.1922).

La croix a toujours été présente dans la vie de nos frères martyrs. De la croix, ils ont appris à dépasser leurs propres limites et à affronter avec courage les défis de leur temps. Cette fraternité jaillit de la croix, elle a fait d'eux des modèles de la même fraternité désirée par le Christ sur la croix : "Quand je serai élevé de terre, j'attirerai tous à moi" (Jn 12, 32).

Sur la croix « l'amour de Jésus nous fait oublier » (V. Faccin) les différences humaines qui empêchent de vivre en frère entre frères comme nous l'ont enseigné par leur exemple Faccin, Didon, Carrare et Joubert. Avec leur sang versé, ils sont devenus pour tous des témoins de « fraternité qui fleurit à l'ombre de la croix du Christ ».

## Septième jour (15 août)

*Se confier à Marie*

### LECTURE BRÈVE

Cf. Is 61, 10

Je suis enthousiaste, oui, enthousiasmée, à cause du Seigneur, mon âme exulte à cause de mon Dieu, car il m'a revêtue de l'habit du salut, il m'a drapée dans le manteau de la justice, tel un fiancé qui, comme un prêtre, porte diadème, telle une promise qui se pare de ses atours.

### LECTURE XAVÉRIENNE

De la “Lettre au frère Severino” de Giovanni Didonè, prêtre et martyr

*(Epistolaire, Rome 2024, 107 ; Locasca, 10.07.1958)*

*Se confier à Marie : “seul avec elle on peut marcher”*

« Courage, le temps passe très vite et il ne faut pas le laisser passer en vain.

Je te recommande d'approfondir la Dévotion à la Vierge selon le Traité de la vraie dévotion à Marie de Saint Grignon de Montfort ; c'est la manière la plus parfaite d'être vraiment de Marie et, à travers elle, de Jésus.

Sans une solide et tendre dévotion à Marie, on ne peut arriver à l'objectif radieux, avec Marie on marche mieux, et même seulement avec Elle on peut marcher. Je te porte dans mes prières ».

### MÉDITATION

De María Guadalupe Pacheco Rodríguez, missionnaire xavérienne

Marie, comme une mère, est toujours prête à nous accompagner et à nous guider sur le chemin de foi, d'espérance, d'amour, de paix également dans la douleur. En marchant avec Marie, la croix que nous portons ne disparaît pas, mais sa proximité et son intercession nous aident à découvrir en elle une lumière et une valeur qui nous ouvrent les portes du Règne.

Nous la regardons en imaginant comment elle se comporterait à notre place dans les différentes situations auxquelles nous devons faire face, et un peu à la fois nous finirons par lui ressembler, comme les enfants ressemblent à leur mère.

Nous aussi avons reçu le don de l'Esprit Saint et nous ne pouvons donc pas laisser mourir en nous l'espérance de parvenir à la sainteté, d'être fidèles à notre baptême en persévérant jusqu'à la fin. L'expérience de Marie aux côtés de Jésus nous confirme que dans la foi nous sommes toujours en chemin, comme pèlerins ; les sacrifices, la douleur, les incompréhensions ne manquent pas. Toutefois, la joie profonde du cœur de servir le Seigneur et de l'avoir constamment en nous, nous accompagnera toujours !

## Huitième jour (16 août)

*Prendre soin de*

### LECTURE BRÈVE

2 Cor 1, 3-4

Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ, le Père des miséricordes et le Dieu de toute consolation ; il nous console dans toutes nos détresses, pour nous rendre capables de consoler tous ceux qui sont en détresse, par la consolation que nous-mêmes recevons de Dieu.

### LECTURE XAVÉRIENNE

De la Lettre au Catéchiste Raffaele de Giovanni Didonè, prêtre et martyr

*(Epistolaire, Rome 2024, 422 ; Lett. du 09.11.1964)*

*Le service de la consolation : prendre soin du cœur*

« Merci pour ta lettre et pour le travail que tu fais. Maintenant, à Rome, avec le Concile, ils ont donné la permission aux évêques des missions de mettre à côté des pères les diacres, c'est-à-dire : l'évêque peut choisir des catéchistes qui ont fait preuve de vie honnête, de fidélité et de zèle et de leur donner la grande permission de baptiser comme les pères et de distribuer la communion aux chrétiens (...) Je t'écris ces choses pour te donner un peu d'espérance pour les temps à venir. Ayez encore un peu de patience et vous aurez bientôt un Diacre (...). Nous, les Pères, nous sommes ici à Fizi, très loin de nos pays, mais Dieu est partout et il nous voit. Restons forts ! Ne pensez pas que les Pères retournent chez eux, sachez qu'ils préfèrent mourir plutôt que de vous abandonner. Ne faites pas attention aux mensonges. Nous avons été envoyés pour rester ici dans la mission de Fizi. Je ne suis pas encore venu chez vous parce que je ne peux pas, et vous le savez bien, parce que vous me verrez, je ne sais pas quand, mais vous me verrez ».

## MÉDITATION

Du p. Robert Kowa Sado, missionnaire xavérien

Cette lettre de Giovanni Didonè nous informe sur son degré d'attachement pastoral à la mission et au peuple de Dieu de la portion de l'Église à laquelle il avait été envoyé. Le jeune missionnaire se met dans une attitude de consolation et de proximité au vécu intérieur des personnes pour les rassurer de leur communion missionnaire de vie et de destin. Cette attention touche le cœur et ne peut que manifester la force du Dieu de toute consolation : c'est lui qui rétablit et qui confirme dans la foi son peuple en le rendant fort et ferme (1P 5, 10-11).

Les paroles de consolation conduisent à la communion avec le chemin ecclésial, au moment où l'événement conciliaire tendait vers sa fin, en portant déjà des signes d'espérance dans l'Église universelle. Le Père Giovanni avait, en effet, compris le besoin de "croire et espérer ensemble", de vivre la foi en promouvant les différents ministères ecclésiaux.

Le service pastoral de la consolation, ainsi expérimenté par le missionnaire, invite à cultiver une attitude d'accueil du peuple destinataire de l'annonce de l'Evangile; à développer la capacité de compréhension et d'interprétation de toute forme de langage - même non-verbale; à savoir risquer sa vie pour vivre l'écoute empathique dans les situations d'affliction, de nécessité et d'interrogations profondes de l'être humain dans son contexte existentiel, social et historique précis.

# Neuvième jour (17 août)

*Prier toujours*

## LECTURE BRÈVE

He 13,7-9a

Souvenez-vous de vos dirigeants, qui vous ont annoncé la parole de Dieu ; considérez comment leur vie s'est terminée et imitez leur foi. Jésus Christ est le même, hier et aujourd'hui ; il le sera pour l'éternité. Ne vous laissez pas égarer par toutes sortes de doctrines étrangères.

## LECTURE XAVÉRIENNE

De la “Lettre aux parents” de Vittorio Faccin, religieux et martyr

*(Epistolaire, Rome 2024, 189 ; Baraka, 22.11.1964)*

*Les nouveaux bienheureux : nos intercesseurs*

Six jours avant le martyre, frère Vittorio écrit :

« J'espère que cette lettre vous parviendra. La santé est bonne même s'il y a eu des difficultés qui, d'ailleurs, ne sont pas terminées. Il nous est impossible de communiquer avec le monde libre : nous avons soif de liberté, mais celle-ci quand arrivera-t-elle ? Chaque jour est un jour d'attente. Ce qui s'est vu et ressenti en ce temps est impossible à expliquer, et restera toujours dans notre cœur.

La Mère Céleste qui jusqu'à aujourd'hui nous a assistés sous une forme miraculeuse continuera à nous assister. Je suis sûr que nous sortirons sains et sauvés. Vos prières sont acceptées au Ciel. Continuez à prier pour ces pauvres gens. Versez vos larmes aux pieds de la Mère céleste, mère des Apôtres. Priez. Je vous embrasse tous ».

## MÉDITATION

De Mgr. Francesco Beschi, évêque de Bergame

La mort a scellé une histoire courte mais intense. On peut dire de Vittorio, Luigi, Giovanni et Albert ce qui a été écrit d'autres martyrs : *Ils ne lui ont pas volé la vie, il l'avait déjà donnée.*

Luigi Carrara et ses compagnons martyrs rappellent aussi les nombreux missionnaires qui ont planté leur vie de foi en terre congolaise, attachés aux gens, proches des plus pauvres, toujours conscients que ce n'est pas ailleurs que l'on est appelé à être témoins de l'évangile et de l'amour de Dieu, mais là où la Providence nous a enracinés. Et là où nous sommes plantés, c'est le lieu où répéter avec le père Luigi : Nous sommes entre les mains de Dieu.

En ce temps, l'Eglise est, de façon spéciale, appelée à être missionnaire avec un amour courageux qui ne cherche pas une popularité facile, mais uniquement le bien et qui sait être dans l'histoire avec une présence humble et active capable de dire des paroles de vérité, sans parler, même à ceux qui ne croient pas encore. Que les nouveaux bienheureux martyrs, qui ont toujours cru à la prière, intercèdent maintenant auprès de Dieu pour nous et pour notre Eglise.

# Sommaire

<b>Déroulement de la prière .....</b>	<b>3</b>
<b>Premier jour (09 août).....</b>	<b>4</b>
<i>Se donner .....</i>	4
<b>Deuxième jour (10 août).....</b>	<b>6</b>
<i>Gagner le Christ .....</i>	6
<b>Troisième jour (11 août) .....</b>	<b>8</b>
<i>Disponibilité et cordialité .....</i>	8
<b>Quatrième jour (12 août) .....</b>	<b>10</b>
<i>Se passionner.....</i>	10
<b>Cinquième jour (13 août) .....</b>	<b>12</b>
<i>Persévérer.....</i>	12
<b>Sixième jour (14 août) .....</b>	<b>14</b>
<i>Fraternellement .....</i>	14
<b>Septième jour (15 août) .....</b>	<b>16</b>
<i>Se confier à Marie .....</i>	16
<b>Huitième jour (16 août).....</b>	<b>18</b>
<i>Prendre soin de.....</i>	18
<b>Neuvième jour (17 août).....</b>	<b>20</b>
<i>Prier toujours .....</i>	20





**Missionnaires Xavériens  
Postulation générale**